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3•a  Tenga V. la bondad de leer el ejemplo núme-
ro 12.

,l•a Se encuentra usado en dicho ejemplo algunas -

'	 veces el artículo indeterminado ó indefinido?
5.a Sírvase V. señalarme las veces que está usado.

G•a Cuántas veces está usado en el género mas
-culino y número singular?

7•a Cuántas veces está usado en el género femeni-
no y en el mismo número singular?

8.a Está usado alguna vez en el número plural?
9•a Cúál es el plural de Zen y cual el de una?
10 Sírvase V. sustituir en el primer período del

ejemplo número 42 á las palabras jóven, hey°mana,
ejemplar y carta, las siguientes: muchacho, herm,a.-
nas, ejemplares y escrito, aplicándoles el artículo cor-
respondiente, y variando el género y número de las de-
más palabras con que sea preciso hacerlo.

EJERCICIO 16.

REPASO DE LOS ANTERIORES.

1.a Sírvase V. leer el ejemplo número 13.
`?.a Qué nombres sustantivos se encuentran en él,

usados en el género masculino y número singular?
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e El arte de la persona que manda es mucho más
difícil y penoso de lo que generalmente se cree; pero así
corno la avecilla no distingue al halcon que se eleva
Fasta el cielo, así tampoco la multitud los cuidados
y las amarguras que el elevarse, el sostenerse en el
poder y el gobernar llevan consigo.'

3.a Lectura del ejemplo número 12.

!.a En dicliorFejemplo se encuentra usado algunas
veces el artículo indeterminado ó indefinido.	 -

5.a Tal sucede con el una de jóven, el una de her-
mana, un de ejemplar, una de carta, un de libro,
y un de espíritu.

6.a Está usado tres veces en el género masculino y.
número singular.

7•3 En el género femenino y número singular está
usado otras tres veces.

8.a No está usado ninguna vez en el número plural.
9.a El plural de un es unos, y el de una unas.
10. Sustituyendo en el primer período á las pala

-lras jóvven, hermana, ejemplar y carta las siguientes:
muchacho, hermanas, ejemplares y escrito, aplicán-
doles el artículo correspondiente, y variando el género y
número de las demás palabras con que sea preciso ha-
cerlo, quedará dicho período convertido en este :

« Hallándose un muchacho en la flor de su edad y
próximo á morir, envió á unas hermanas suyas unos
ejemplares del Nuevo Testamento, de que habitual-
mente se servia, con un escrito que empezaba así.

EJERCICIO 16.

REPASO DE LOS ANTERIORES.

-1.a Lectura del ejemplo número '13.
2..-1 Los nombres sustantivos que en él se encuen-

tran, usados en el género masculino y número singu-
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3.a Cuáles son los usados en el mismo número y
del género femenino?

4.a Qué nombres sustantivos están usados en plu-
ral, distinguiendo el género de cada bno?

5.a Hay entre ellos algun sustantivo propio?
6.a . Qué adjetivos positivos de una sola terminacion

se encuentran en dicho ejemplo?

7.a Hay en él al;un adjetivo comparativo?

S.a Cuál es el positivo y el superlativo de peor?

9.' Qué adjetivos de dos terminaciones se encuen-
tran usados en singular y en la termination  femenina?

10. Sírvase V. decirme á qué sustantivo califica
rada uno de los nombres adjetivos que se hallan en el
ejemplo.

11. Qué nombres sustantivos de los del ejemplo
están en nominativo?

'J. Qué nombres sustantivos de los del ejemplo
están en acusativo?

13. Cuáles en dativo?
'14.  Hay en el ejemplo que nos ocupa algunos nom-

bres numerales?
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lar, son los siguientes : hombre, sudor, hospital, le-
cho, caldo, provecho y real.

3.a Los usados en el mismo número, y del géne-
ro femenino, son estos : porfía, miseria, peseta, fuer-
za, suerte, rapidez; muerte, muerte, salud y suerte.

4.a Están usados en plural los siguientes sustan-
tivos: cabellos que es del género masculino; pócimas,
femenino, y reales, masculino.

5.a No hay entre ellos ningun sustantivo propio.
6•a Los adjetivos positivos de una sola terminacion

que se encuentran en dicho ejemplo, son los siguientes:
cruel, triste, cuatro y feliz.

7.a Hay en dicho ejemplo el adjetivo comparativo
peor°

8.a El positivo de peor es malo, y su superlativo
es muy malo, malísimo ó pésimo.

9. 3 Los adjetivos de dos terminaciones que se en-
c.iientran usados en singular y en la terminacion feme-
nina, son : una, mala., próxima..

10. El adjetivo cruel califica á miseria, una y
triste á peseta, canos á cabellos, peor á suerte, (cuyo
sustantivo hay necesidad de suplir), mala tambien á
suerte, enfermo á hombre (que se suple), liviano á
lecho, claro á caldo, cuatro á pócimas, buen á pro-
vecho, cuitado á hombre (que se suple), próxima á
muerte, dos á reales, un á real, y feliz á la persona
cé quien se dirije el escritor (que hay que suplirla).

11. No hay mas nombre sustativo de los del ejem
-plo en nominativo, que hombre, que se quejaba.

12. Están en acusativo : peseta, que es término
del verbo tener, cabellos de mesarse, caldo y pócimas
de dar, provecho de decir, muerte de ver, reales y
real de dar y salud de devolver.

13. Está en dativo hospital.
X14. En el ejemplo que nos ocupa, hay los nombres

numerales una, que califica á peseta, y un á real.
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X15. Qué clase
16. Sírvase V.

dos se encuentran E
género y número.

— 80 —
de nombres numerales son?
decirme qué artículos determina-
n el ejemplo, con expresion de su

17. Y los indeterminados?

EJERCICIO 17.

DE LOS PRONOMBRES PERSONALES DE LA PRIMERA Y
SEGUNDA PERSONA.

'1. a Sírvase V. leer el ejemplo número 14.
2.a Cuáles son los pronombres de la primera per-

sona que se encuentran en la parte del ejemplo puesto
en diálogo, y que forman palabra por sí solos, ó no en-
tran en combinacion con otras palabras ?

3a Por qué dichos pronombres son de la prime-
ra persona?

4 a Y si se refirieran á la persona á quien se habla
-ra, de qué persona serían?

5.a Cuáles son los pronombres de la segunda per-
sona que se hallan en dicha parte del ejemplo, y usados
en la misma forma de separacion que los de la pri-
mera ?

6.a En qué caso se halla cada uno de los pronom-
bres de la primera persona que se encuentran en el
ejemplo ?

7 .	 Y los de la segunda persona?
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15. Qué clase de nombres numerales son?
16. Sírvase V. decirme qué artículos determina

-dos se encuentran en el ejemplo, con expresion de su
género y número.

17. Y los indeterminados?

EJERCICIO 17.

DE LOS PRONOMBRES PERSONALES DE LA PRIMERA Y
SEGUNDA PERSONA.

,1.a Sírvase V. leer el ejemplo número 14.
2.a Cuáles son los pronombres de la primera per-

sona que se encuentran en la parte del ejemplo puesto
en diálogo, y que forman palabra por sí solos, ó no en-
tran en combinacion con otras palabras ?

3.a Por qué dichos pronombres son de la prime-
ra persona?

,l.a Y si se refirieran á la persona á quien se habla
-ra, de qué persona serían?

5. 01 Cuáles son los pronombres de la segunda per-
sona que se hallan en dicha parte del ejemplo, y usados
en la misiva forma de separation que los de la pri-
mera ?

6.a En qué caso se halla cada uno de los prononl-
bres de la primera persona que se encuentran en el
ejemplo ?

7 . a Y los de la segunda persona?
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'15. Son absolutos 1) cardinales.
16. Los artículos determinados que se encuentran

en el ejemplo, y el género y número de cada uno, son:.
la de la miseria, femenino y singular; los de los cabe-
llos, masculino y plural; la de la muerte, femenino y
singular; el de al hospital, masculino y singular; la
de la muerte, femenino y singular, y la de la salted,
femenino y singular.

17. Son indeterminados los siguentes: un de un
hombre, masculino y singular, y un de un lecho, en
los mismos género y número.

EJERCICIO '17.

,d DE LOS PRONOMBRES PERSONALES DE LA PRIMERA
Y SEGUNDA PERSONA.

4a Lectura del ejemplo número '14.
2.a Los pronombres de la .primera persona que se

encuentran en la parte del ejemplo puesta en diálogo,
y:que no entran en combination con otras palabras, son
los siguientes; yo, me, me, á mí y conmigo.

3.a Son de la primera persona, porque se refie-
ren á la persona que habla.

4.a Si se refirieran á la persona á quien se habla
-ra, serían de la segunda persona.

5.a Los pronombres de la segunda persona que se
hallan en dicha parte del ejemplo, usados en la misma
forma de separation que los de la primera, son: tú, te,
te, d ti y contigo.

6.a Cada uno de los pronombres que se encuentran
en el ejemplo, se halla en los siguientes casos: yo en
nominativo, el primer me en acusativo, el segundo me en
dativo, d mí en dativo tambien, y conmigo en ablativo.

7 .a Los de la segunda persona están: tú en nomi-
nativo, el primer te en dativo, el segundo te en acusati-
vo, a ti en dativo y contigo en ablativo.

4*
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8.a Si en vez de referirse eljóven á sí solo, se hu-

hiera referido á dos ó más que se aburrian como él, y
en lugar de hablar á un solo amigo, hubiese habla-
do con varios, ¿cómo se expresaria dicha parte del
ejemplo?

9. 3 En qué se diferenciarán los pronombres del
ejemplo, de los que aparecen en la variacion que he-
mos hecho de él?

10. Cuáles son los pronombres de la primera per-
sona que se encuentran en dicha variacion?

11. En qué caso se halla cada uno de ellos? . 1

i. Cuales son los pronombres de la segunda per-
sona que se encuentran en dicha variacion, y en qué
caso se halla cada uno?
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Si en vez de referirse el j óven á sí solo se 1 ¡u-

biera referido á dos ó más que se aburrian como él, yen
lugar de hablará un solo amigo hubiese hablado con
vários, estaria escrita dicha parte del ejemplo en la si

-guiente forma:
—Nosotros no sabemos en qué consiste, decian unos

jóvenes á unos amigos suyos, este malestar que nos de-
vora, que nos quita la vida.

— Vosotros, sin embargo, les replicaban estos, no po-
deis quejaros de que os falten ocasiones para divertiros;
pues no os dedicais á otra cosa que á satisfacer todos
vuestros caprichos.

—No lo negamos ; pero ni estamos contentos en par-
te alguna, ni sabemos á qué recurrir para distraernos.

—¿ Quereis entregaros hoy á nosotros ?
—¿A vosotros? Con mucho gusto.
—Pues vestíos y venid con nosotros.
—Vamos con vosotros pues.
9.a Se diferencian solamente los pronombres del

ejemplo de los que aparecen en la variacion que hemos
hecho, en que se hallan en plural.

10. Los pronombres de la primera persona que se
encuentran en dicha variacion, son los siguientes: noso-
tros, nos, nos, a nosotros y con nosotros.

11. 1Vosotros está en nominativo, el primer nos en
acusativo, el segundo nos en dativo, á nosotros en da-
tivo y con nosotros en ablativo.

'12. Los pronombres de la segunda persona que
se encuentran en dicha variacion, expresando su caso,
son los siguientes : vosotros, que está en nominativo, os
en dativo, el segundo os en acusativo, a vosotros en
dativo y con nosotros en ablativo.
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